

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lúnes, 27 de Mayo de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.221

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA

### Proyectos regios para el porvenir

Ampliando la información telegráfica que publicábamos anteaer respecto á la adquisición de terrenos donde serán emplazados los palacios de los Reyes de Inglaterra y de España podemos consignar los siguientes detalles:

El marqués de Viana, el coronel Ripollés y el Sr. de Rubianes, después de inspeccionar detenidamente todos los terrenos próximos á Villagarcía, consultaron con Palacio Real.

El día 22 celebró el señor duque de Sotomayor una larga conferencia telegráfica con el señor marqués de Viana desde las nueve menos cuarto hasta las diez, y en ella le comunicó las últimas instrucciones de S. M. el Rey, aprobando las gestiones realizadas y facultándole para hacer uso de los poderes que le fueron conferidos por D. Alfonso.

El 23 por la mañana, fueron enviados nuevos despachos, que llevó en persona á Telegráfos el señor duque de Sotomayor, conviniendo de palabra la compra de los terrenos.

El marqués de Viana ha optado al fin por la Isla de la Cortegada, verdadero paraíso de la Ría de Arosa, por su clima y su vegetación.

La isla tiene un perímetro de unas dos leguas, y se halla situada en el extremo de la Concha de Arosa, frente á la desembocadura de la ría y en las aguas donde siempre fondean los barcos ingleses.

Su situación es muy pintoresca, pues domina el mar, la ría, y las dos orillas, estando orientada al sotavento de los vientos duros y al barlovento de los terrenales, que llevan perfumado ambiente, por ser aquellas costas un verdadero vergel.

Los palacios se harán en la parte más culminante, dominando extenso horizonte, con enormes terrazas á los cuatro vientos.

Los parques tendrán acceso directo á los embarcaderos, y éstos se situarán al abrigo de vientos y resacas, con cómodas escalinatas, que permitan atracar con comodidad y seguridad absoluta.

La isla ha sido adquirida en 400.000 pesetas, y los 15 ó 20 inquilinos que en ella habitan, comenzarán en breve á desalojarla. Algunos serán empleados en las obras de desmonte, nivelación, roza y trazado de los parques.

El coronel Sr. Ripollés ya ha comenzado á tratar con los contratistas, conviniendo en que será utilizada la piedra de cantería de los montes de Giabre, próximos á Villagarcía.

Como los planos ya están hechos, según escribíamos hace dos días, podrán ser comenzados los trabajos de

desmonte y apertura de cimentación, muy pronto.

La escritura será firmada en cuanto el notario termine su redacción, y ya tiene de todo ello noticia telegráfica el Rey Eduardo.

Al mismo tiempo que los palacios, será hecho el mobiliario, que ha sido dibujado por S. M. la Reina y S. M. el Rey. Las telas será tejidas con arreglo á diseños inéditos, y los parquetes serán también de fabricación especial.

Una luz fija, con semáforo, y una estación telegráfica, completarán el plan de obras.

La isla de la Cortegada será dentro de poco algo parecido á la isla de Wight, y las rías bajas de Galicia sustituirán antes de poco, con gran ventaja para ellas, á la célebre *Cote d'Azur* con su famosa *Corniche*, pues su suelo, su mar, su cielo y su clima, son mil veces mejores.

Como decíamos, SS. MM. el Rey y la Reina irán á Villagarcía para inaugurar las obras, y los palacios serán construidos con gran rapidez.

## El atentado de la calle Mayor

Madrid 25.

Entre los documentos que figuran en el sumario de la causa contra Ferrer, reproducimos las siguientes cartas, que tienen interés:

Carta de Francisco Ferrer á madame Leopoldina Taulart:

Barcelona 13 de Junio de 1905.— Querida amiga: he recibido tu carta y la tarjeta de Donela, que me han causado profunda satisfacción.

He pedido á Lorenzo el artículo para el semanario anarquista de esa y lo remitiré dentro de unos días. No escribas tarjetas postales por el dorso, si no quieres hacerme gastar 30 céntimos.

Te remito un paquete con «Cristo no ha existido», folleto de Lorenzo, que va á servirte para tres conferencias y varios diarios.

Para la polémica te puedo dar un argumento en contra de los que nos piden escuelas con grandes ventajas: enseñanza integral, trabajo manual, oficinas, asignaturas múltiples, etcétera, etc.

Nosotros no podemos ocuparnos más que de hacer reflexiones á los niños sobre las instituciones, sobre las mentiras religiosas, gubernamentales, patrióticas, de justicia, de política y de militarismo, para preparar cerebros aptos para una revolución social. No nos interesa hoy hacer buenos hombres, buenos empleados, buenos comerciantes; queremos destruir la sociedad actual desde sus fundamentos; por consiguiente nuestra enseñanza defiere radicalmente de las otras, ya que las ideas inculcadas son verdaderamente revolucionarias.

No importa que las horas de clase, las materias enseñadas y los reglamentos interiores se parezcan á los otros; todo ello es secundario para nosotros, porque no tenemos tiempo ni medios para combatirlos todo. Hoy nos contentamos con introducir ideas de demolición en los cerebros. Más tarde veremos.—*Francisco Ferrer.*»

Carta de Ferrer á Nakens:

Lleva un sello que dice: «Escuela Moderna».

Barcelona 26 de Junio 1906.

Mi querido amigo: Por fin he obtenido un crédito que permitirá concluir la biblioteca de la sociedad y auxiliarte á usted en algo, ya que no en todo lo que usted solicita. Le incluyo un talón de mil pesetas que cualquier banquero le atonará pasados los días que para hacer el cobro se necesitan.

No destinaremos estas mil pesetas á la compra de libros propuesta por usted, sino si usted quiere al pago de dos manuscritos que hagan dos tomos de 100 á 200 páginas como las de nuestra biblioteca, original que no corre prisa recibir si tiene usted algo más importante que hacer.

Me acuerdo de que me había hablado usted de una porción de originales que pensaba imprimir al morir ó, mejor dicho, sino hubiera muerto su amigo de Bilbao. Pues bien, en estos manuscritos habrá sin duda materiales para formar dos tomos y si estuviera de humor podría escribirlos de expreso para niños y hombres.

Podrá parecer extraño que yo encargue á un enemigo de los anarquistas dos manuscritos para figurar en la biblioteca cuyo fundamento es hacer anarquistas convencidos, pero, dejando aparte la enemiga que les tiene, usted sabe escribir cosas que todos ellos firmarían.

Con esas cosas creo yo que puede usted hacer dos tomos.

Piense que no le olvida y le quiere su afectísimo, *F. Ferrer.*»

Carta de Ferrer á Nakens, el mismo día del atentado:

Barcelona 31, 5-906.— Querido amigo: Basta ya de embustes: deseo ayudar á usted en su campaña revolucionaria. ¿No hay libros para imprimir? Pues no los imprimiremos. Conozco el *Juan Lanús* y estoy conforme en que no es apropiado para la Biblioteca. Hágame el favor de cobrar aquel talón y continúe usted en su labor. Lástima que deshaga lo hecho. ¡Pero que le vamos á hacer! Todos nos equivocamos en la vida. Yo me he equivocado muchas veces y no juro que deje de equivocarme en lo sucesivo. Adelante siempre, sobre todo cuando cree uno andar en buen camino. Tanto peor si ha de retroceder después.

¿Me permite usted que le diga algo de lo que pienso? Ahí va. Si deseamos una revolución y si queremos que alguien la personifique, ese alguien es Lerroux. Hoy él es quien está en lo

cierto, quien quiere hacer y quien hallará otros que le sigan, militares y paisanos. ¿Me equivoco? ¿Habrá que desandar luego lo andado? No importa. Volveremos á empezar. Naturalmente que no estoy conforme con Lerroux en muchas cosas; pero si considero que él es el más significado, y á él me dirigi y con él me abracé.

Dispéñeme.

Su afectísimo.—*F. Ferrer.*

¡Esos militares! ¡Esos militares! ¡Qué desencanto!

Si puedo ir á esa ya hablaremos.»

## ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 25.

Consejo de ministros

A las cinco y media de esta tarde se han reunido los ministros en Consejo, en el domicilio particular del señor Maura.

Al entrar los ministros dijeron que nada sabían de lo que iban á tratar en la reunión.

Sólo el señor La Cierva dijo que se ocuparían de los proyectos que pensaba el gobierno presentar á las Cámaras.

El señor Maura fué el último en llegar á su domicilio y ratificó lo manifestado por el ministro de la Gobernación, asegurando que el citar á Consejo esta tarde sólo lo había hecho con el propósito de dejar libre el día de mañana, pero que nada importante ocurría.

El Consejo terminó á las nueve y cuarto de la noche.

Al salir el ministro de Marina ha manifestado que dió cuenta á sus compañeros de los proyectos que prepara sobre construcciones navales, reorganización de todos los servicios del ministerio de Marina, tanto en lo que se refiere al personal como al material de dicho departamento y demás reformas complementarias.

Manifestó, además, el general Ferrándiz que los proyectos han sido aprobados por unanimidad y en su totalidad, y que se propone presentarlos inmediatamente á las Cortes, haciéndolo primeramente en el Congreso y si es posible el mismo día que dicha Cámara quede constituida.

El señor Allendosalazar fué interrogado por los periodistas acerca de si habían tratado del pleito de los liberales.

El ministro de Estado nada contestó.

Sin embargo, se cree que fué tratado el asunto y que se habló de una fórmula que posee el señor Maura, esperándose que dé resultado, respecto á la actitud de los liberales, modificándola por completo.

Esta noche se dice que entre los señores Maura y Moret existe ya un medio por el cual se puede llegar á un acuerdo; pero la situación en que se

habían colocado los liberales con el último discurso del señor Moret dificultaba algo la solución.

Sin embargo, créese que dentro de tres ó cuatro días quedará ultimado.

#### Los solidarios

La minoría solidaria del Senado se ha reunido bajo la presidencia del señor Rusiñol, para determinar su intervención en los debates que se verificarán en la alta Cámara.

La reunión duró una hora, tomándose los siguientes acuerdos, según la nota oficiosa que han facilitado.

Se acordó constituirse en minoría parlamentaria dejando á salvo la representación que cada senador tenga en el partido en que milita.

Nombrar presidente al señor Rusiñol, y secretario al barón de Esponeilla.

Consumir un turno en la discusión del mensaje, confiriéndolo al señor Abadal, pero no presentar enmienda alguna.

Facultar al señor Rusiñol para que se ponga de acuerdo con el presidente de la Cámara y los jefes de las minorías en todo lo que afecte al orden de los debates.

#### Los empleados de Diputaciones

Esta tarde se ha reunido en el mismo local que ayer la asamblea de empleados de Diputaciones provinciales, presidiendo el Sr. Barrio.

El secretario Sr. Balbani dió lectura á las bases propuestas que fueron aprobadas en la siguiente forma:

Recabar de los poderes públicos:

1. Estabilidad é inamovilidad.
2. Respeto á los derechos adquiridos.
3. En caso que el exceso de personal en alguna Diputación hiciese necesario la disminución del mismo, que no se lleve á efecto por el procedimiento de la cesantía ó excedencia, sino por el de la amortización.
4. Que el día que el gobierno dicte la ley señalando como sueldo mínimo para los empleados del Estado el de 1.500 pesetas, se haga éste extensivo á los de las Diputaciones que no tuviesen este beneficio.

5. Facultar á las Diputaciones para la concesión de derechos pasivos, creación de Monte-Píos y Cajas de Ahorros, supresión ó rebaja de los descuentos y establecimiento de aumentos graduales.

La Asamblea acordó solicitar del gobierno que los funcionarios de Diputaciones que sin ser oficiales lleven ocho años de servicios, puedan optar á plazas de secretarios de Ayuntamientos de menos de 2.000 habitantes y que los oficiales puedan aspirar al desempeño de los de capital de provincia.

Acordó solicitar también de los poderes públicos que la carrera no termine en el cargo de oficial primero, sino que puedan llegar al cargo de contador y de secretario provincial.

#### Melquades Álvarez

La declaración de gravedad del acta de Alcázar de San Juan ha hecho perder importancia al mitin republicano que debe celebrarse esta noche en aquella población con asistencia de D. Melquades Álvarez.

Mañana regresará á Madrid dicho diputado republicano y por la noche saldrá para Valencia para hacerse cargo de la defensa de los concejales republicanos suspendidos de real orden.

#### Los liberales

La cuestión de los liberales vá tomando mejor aspecto, hasta el punto de que el Sr. Moret reunirá el martes á los ex-ministros de su partido para conocer su opinión en las presentes circunstancias políticas y tomar acuerdos, siendo impresión bastante general la de que tal vez de ahí salga el acuerdo de volver al Parlamento en plazo mas ó menos largo.

—El Sr. Moret ha conferenciado brevemente, esta tarde, con el Sr. Sanchez Guerra.

Encontráronse en la calle, y como lo cortés no quita á lo valiente, se han saludado.

Inútil es decir, que de esta breve conferencia han pretendido los periódicos sacar partido, pero en honor á la verdad no tiene importancia alguna.

#### Adjudicación de premios

Esta tarde se ha verificado la adjudicación de premios en el concurso de ganado, con asistencia del Rey.

Se había colocado una amplia tribuna artísticamente adornada con flores, plantas y tapices, desde donde pudo presenciar Su Majestad con detenimiento el desfile del ganado premiado.

El Rey entregó á los expositores los premios con que habían sido agraciados.

#### ¿Cuestiones de Juego?

En el Casino Universal se ha producido esta tarde un fuerte escándalo, cuyo origen no ha podido ponerse todavía en claro.

Hubo cuestiones entre dos individuos y se cruzaron disparos de arma de fuego, resultando herido uno de los contendientes, llamado Pablo Cano, de 38 años de edad, con una herida en el antebrazo izquierdo.

Fué trasladado á su domicilio.

El agresor es un militar, llamado Diego Martín Velo.

Parece que el origen de la riña fueron cuestiones de juego.

## CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana á las 8 y media ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor-correo «Isla de Menorca».

Estos días ha llegado á esta ciudad, nuestro amigo y paisano D. Pedro B. Valls, Consul de los Países Bajos en Baleares.

D. Catalina Olives Vda. de Simarro que tiene en arrendamiento la casa n.º 6 de la plaza del Carmen, propiedad del Ayuntamiento, utilizando el derecho de tanteo que le reconocía el pliego de condiciones de la subasta de dicho arrendamiento, que se efectuó el sábado, ha obrado por continuar como arrendataria por el tipo de la mayor postura ofrecida.

En la mañana de hoy y ante el Tribunal del Jurado ha tenido lugar la vista de la causa se uida sobre robos y hurto contra Miguel Pons Camps y Francisco Pons Moll.

Después de practicadas las pruebas, el Ministerio Fiscal ha sostenido sus conclusiones provisionales, interesando del Jurado un veredicto de culpabilidad para los procesados. La defensa, á cargo del Letrado D. Pedro Bal ester, modificando sus primitivas conclusiones, ha solicitado se apreciara en favor

de sus defendidos las circunstancias eximentes de imbecilidad en cuanto al Pons Camps y de no haber obrado el Pons Moll con discernimiento.

El Sr. Presidente ha pronunciado un brillante é imparcial resumen entregando acto seguido al Jurado las preguntas, base del veredicto, que ha sido dictado de acuerdo en un todo con lo pedido por la defensa.

El Sr. Fiscal, estimando que el veredicto no se ajustaba á la resultancia del juicio, ha solicitado la revisión de la causa por nuevo Jurado, petición que ha denegado el Tribunal por unanimidad, en cuyo acto se ha formulado por dicho Sr. Fiscal la correspondiente protesta.

Acto seguido se ha pronunciado sentencia absolviendo libremente á los procesados con declaración de las costas de oficio, levantándose inmediatamente la sesión.

El sábado terminaron en el Instituto General y Técnico de esta ciudad los exámenes de prueba de curso.

En los días 29 y 31 tendrán lugar los del grado de Bachiller.

Los exámenes de alumnos libres se efectuarán en los días 1 á 6 de junio próximo.

Por no reunirse suficiente número de concejales, no pudo el sábado nuestro Ayuntamiento celebrar su acostumbrada sesión ordinaria, la que tendrá lugar esta tarde á las 18 en segunda convocatoria.

El próximo miércoles día 29 de los corrientes, á las once, se reunirá en segunda convocatoria la Junta municipal del Censo, con objeto de resolver lo que proceda respecto de ciertos datos reclamados por la Junta central del censo, en comunicación de fecha 2 de abril último.

Hoy no ha podido celebrarse la sesión por falta de número.

Esta noche á las 21, en la «Biblioteca Popular», se verificará una reunión con objeto de estudiar los medios de ampliar la acción social de la sociedad de socorros «La Previsión Mahonesa».

En el vapor de hoy han llegado los señores Escudero, Terrés y Mir, que como saben nuestros lectores fueron á Madrid para asistir á la Asamblea de productores.

También ha llegado D. José Calvo Andradí, Teniente-Coronel del Regimiento Infantería núm. 63.

Sean bienvenidos.

En Palma se está organizando una peregrinación al Santuario de Nuestra Sra. de Lourdes, que saldrá de aquella ciudad el domingo 7 de julio, regresando el día 13 del propio mes al punto de origen.

Los precios, con inclusión de todo gasto son: En primera 188 pesetas; en segunda 147 pesetas, y en tercera 89 pesetas.

Después de penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación, en la madrugada del sábado pasó á mejor vida, en Ciudadela, el M. I. Sr. D. Simón de Cardona y Fernández de Córdoba antes de Olivar y Desvalis, Barón de Lluriach.

Era el ilustre finado hombre de arraigadas convicciones religiosas y muy amante de los pobre; habiéndose refundido en su familia los títulos nobi-

liarios de las antiguas casas de los Cardona, Tholosa y Olivar.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su distinguida familia nuestro mas sentido pésame.

La «Gaceta» publica una real orden aclaratoria de una instancia elevada al ministro de la Gobernación por el sindicato de panaderos de Madrid y fabricantes de pan, en solicitud de que la industria de la panadería sea excluida del descanso dominical.

En la real orden se dispone que la industria de la panadería sea conceptuada como exenta del descanso dominical, quedando empero comprendida entre las industrias que entran en el descanso semanal, conforme á lo preceptuado en el número 1 del artículo 7.º del reglamento de 19 de abril de 1905, para la aplicación de la ley del descanso dominical, sin perjuicio de lo dispuesto en los artículos 17, 18 y 19 del referido reglamento.

Hemos recibido el cuaderno n.º 38 de la «Revista de la Cámara Mútua Oficial de la Propiedad», correspondiente al 21 del actual, que contiene el siguiente sumario: D. José de Cardenas.—La Cuestión de las porterías.—Deberes de los porteros.—Informe.—Consultas.—Habitaciones Obreras.—Banco de Edificación.—Los contadores de agua (se continuará).—Sección Oficial.—Inmuebles.—Crónica.

En el vapor «Isla de Menorca» ha llegado esta mañana Sor Maria Tejera, hermana de la caridad, hija de nuestro respectable amigo el Coman. ante de Marina D. Cayetano Tejera y Terrán; la que viene destinada al colegio de señoritas que la Asociación de Obreras de S. José tiene establecido en la calle del Cos de Gracia de esta ciudad.

Sea bienvenida.

Según teníamos anunciado, ayer se efectuó la excursión á Calas Covas de la Juventud Monárquica, la cual estuvo animadísima reinando entre todos, cuyo número pasaba de ochenta, la mayor armonía y satisfacción.

Una vez allí, uno de los concurrentes, profesor del Instituto, hizo una breve reseña de aquella joya arqueológica pasando todos luego á visitar las principales cuevas que en un tiempo constituyeron aquel pueblo troglodita.

Acudieron á aquel sitio muchos aficionados á la fotografía con sus máquinas sacándose sinnúmero de instantáneas.

Al retirarse de aquel pintoresco paisaje entraron los excursionistas en la casa predial *Sant Domingo*, cuyo colono tenía orden expresa del propietario de aquella finca nuestro amigo don Constantino Pons para que enseñara dicha casa con todas sus dependencias facilitando á los mismos todo lo que necesitaren.

Luego siguieron su ruta hacia San Clemente donde hicieron un alto emprendiendo seguidamente la marcha á Mahón donde llegaron á las siete de la tarde.

Tanto el Presidente del Círculo Monárquico como el de la Juventud Monárquica nos encargan demos en nombre de las sociedades que presiden, las mas expresivas gracias al citado don Constantino Pons por la deferencia que tuvo con la excursión, cuyo encargo cumplimos con gusto.

Para el próximo Junio se proyecta otra excursión á Cala Mesquida.

Esta mañana á las nueve y media se ha verificado el enlace de la bella y distinguida señorita D.<sup>a</sup> Magdalena Moncada Seguí con el bravo y pundonoroso capitán de Administración Militar D. José Moreno Burgos.

La ceremonia nupcial ha tenido lugar en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen de esta ciudad, la cual se hallaba profusamente iluminada y adornado el altar mayor con multitud de macetas y flores.

La novia, que estaba hermosa y encantadora, lucía riquísimo traje blanco, con el simbólico ramo de azahar y el novio el severo uniforme del cuerpo á que pertenece.

Después de descender de los coches penetraron los novios en la Iglesia al sonido de los acordes del órgano.

Llegados á las gradas del altar mayor, comenzó la ceremonia nupcial según el rito romano, en la que ofició el capellán del Regimiento Infantería de Menorca n.º 70 y Cura párroco Castrense de Menorca D. Valentín Luque.

Apadrinaron á la feliz pareja el Excmo. Sr. General de Brigada D. Román Morales Cabacino y esposa doña Dolores Fernandez Villarino, actuando de testigos D. Joaquín Alberti Moncada, D. Juan Orfila y Pons, D. Valeriano Bosch comisario de guerra y D. Antonio Moragriega.

Asistieron á la boda además de las respectivas familias de ambos novios y parientes muchísimas personas cuyos nombres sería prolijo enumerar.

A pesar de la espaciosidad del templo del Carmen hallábase lleno de curiosos, sobre todo abundaban las del bello sexo, tan aficionado á esta clase de espectáculos.

Terminadas las ceremonias del casamiento, subieron los novios con el sacerdote al altar, arrodillándose en las reclinatorias preparadas al efecto y acto seguido empezó la misa de velaciones en la que llamó grandemente la atención la ceremonia de imponer un velo sobre los hombros del novio y cabeza de la novia. En la misma misa recibieron los novios la sagrada comunión.

Terminado el acto se dirigieron al domicilio de la novia donde se sirvió á todos los invitados un espléndido *lunch* en el que reinó gran cordialidad, brindando en primer lugar el Sr. General Morales, el Sr. Comisario Bosch, el señor Terrés y algunos otros.

A las doce la enamorada pareja salió para el predio *Es Teronjer* siendo despedidos por todos los amigos.

Agregamos nuestras felicitaciones á las de todos y les deseamos una eterna luna de miel.

Ayer tarde como de costumbre, tocó en el paseo de Isabel II la música militar, viéndose muy poco concurrido á causa de la inseguridad del tiempo.

Por Real Orden de 14 del actual se ha aprobado el proyecto para la construcción de un cuartel en Ciudadela habiendo merecido el Sr. Marqués de Villarín de parte del Sr. Ministro de la Guerra una felicitación laudatoria.

Q. E. P. D.—En la mañana de ayer se dió cristiana sepultura en el Cementerio del pueblo de Alayor al anciano D. Juan Ginart y Pons que á los 86 años de edad, entregó su alma al Creador á las 9 de la noche del sábado.

Envolvamos nuestro mas sentido pé-

same á toda la familia y muy especialmente á sus hijos nuestros amigos don Miguel y D. Tito Ginart y hacemos votos para que el Señor premie las virtudes del finado con el galardón de los justos.

El expresado D. Tito Ginart, capitán del vapor correo «Isla de Menorca» recibió en Barcelona la fatal noticia, habiendo llegado hoy a esta ciudad.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el «Isla de Menorca»:

D. Juan Pérez; un teniente coronel de infantería; un capitán de artillería; un teniente de caballería; Juan Perez; Eulalia Begona y sirvienta; Alfredo Quevedo; Pedro Mir; Clemente Casanovas; Agueda Terrés; Pilar Sort; Francisco Roca; Bartolomé Pons; Sebastian Moil y hermano; Catalina Florit é hija; Manuel Beltrán y esposa; una hermana de la caridad; Bartolomé Villalonga; Antonio Rovira; Juan Altés; José Vila; Mariano de Sales; José Grau y esposa; un teniente de caballería; Ana Gomila y tres hijos, y Virtudes Guarinos.—Total, 33.

## Noticias militares

Se ha concedido abono de tiempo al primer teniente del regimiento de Menorca D. José Elias Sons.

\*\*\*

Ha sido nombrado maestro de taller del material de ingenieros de esta comandancia don Nicolas Borrás Cardona.

\*\*\*

Al oficial primero de A. M. D. José Moreno Burgos se le ha concedido licencia para contraer matrimonio con D. Magdalena Moncada y Seguí.

\*\*\*

Para incorporarse á sus respectivos destinos han llegado los capitanes de artillería D. Daniel Alcarraz y D. Mariano de Salas y el primer teniente del escuadrón de Menorca D. José Navarro Balmori.

\*\*\*

Al comandante de artillería de esta comandancia D. Fernando Canillas Hernandez se ha dispuesto le sirvan de abono los tres meses que sirvió en la de gran Canaria.

\*\*\*

El veterinario de segunda de Agustín Elvira Sadava del regimiento de cazadores de Arlaban ha sido destinado á esta comandancia de artillería.

## Noticias marítimas

Ayer llegó á Barcelona el vapor correo «León XIII» procedente de la Habana y escalas, y salió para dichos puntos el «Manuel Calvo» con gran pasajeros.

\*\*\*

Hoy era esperado en Barcelona el vapor correo italiano «Argentina».

\*\*\*

A las cinco de ayer tarde fondeó en el puerto de Barcelona el crucero «Río de la Plata».

### NUESTROS CORRESPONSALES

Villa Carlos 27.

Durante el sábado último corrieron por esta ciudad noticias bastante alarmantes sobre desgracias ocurridas á una embarcación en la entrada del puerto.

Como carecíamos de datos ciertos, nos abstuimos de dar publicidad á las versiones que circulaban, y hoy bien informados podemos relatar el suceso

en la siguiente forma:

Serian próximamente las tres de la madrugada cuando el Farista del puerto subió á la Torre para apagar la luz oyendo como voces de auxilio, divisando cerca de la orilla del Faro un bote, al parecer abandonado, y con un hombre tendido dentro.

Seguidamente, presumiéndose alguna desgracia, avisó en el cuartel de Artillería, y enterado el Comandante Militar de aquella posición, de lo que ocurría, ordenó salieran voluntarios en un bote de su propiedad, á prestar auxilio á la embarcación que á merced de las olas y cerca de las rocas estaba á punto de ser destrozada.

La embarcación de auxilio, fondeada en la Cala de San Estaban, fué rápidamente tripulada por el sargento Ricardo Geuer, soldado primero Manuel Miguel, segundos Juan Castelló y Juan Foleh, los que con bastante peligro de sus vidas y con solo dos remos, con una mar muy gruesa, doblaron la punta del Faro, pudiendo después de grandes esfuerzos ir remolcando puerto adentro la embarcación. Cerca del Baño de la Reina, presentóse un bote del Sr. Manent, con otros tripulantes que venia en socorro también de la embarcación mencionada, y entre éstos y los artilleros pudieron sacar de la embarcación al hombre moribundo, vestido con el uniforme de infantería, y desembarcarlo en el Puet. El bote al poco rato se hundió quedando verticalmente.

En el Puet se encontraba el Capitán de Artillería D. Manuel M. Soliras, con personal del destacamento, disponiendo que en una camilla se trasladara el naufrago á su pabellón é instalado en una de sus camas le fueron prestados los auxilios más urgentes para devolver la vida al accidentado.

Recobrado el conocimiento manifestó llamarse Manuel Perost, del Regimiento infantería del 70, relatando que al anochecer del día anterior buscó en Mahón embarcación para ir á la Mola, y no encontrando botero, decidió coger un bote, para devolverlo al siguiente día á su dueño; navegando hasta la entrada del puerto, donde perdió un remo y se le cayó la antena, quedando sin gobierno la embarcación á merced del fuerte oleaje.

Pidió repetidas veces auxilio y sin conseguir que fuera oído, y cayendo desfallecido dentro de la embarcación ya medio anegada en agua, tal como la encontraron los que la socorrieron.

Proximamente las seis de la mañana presentóse en el lugar del suceso el Sr. Comandante de Marina con personal para prestar los auxilios necesarios.

Reconocido por el médico militar, fué trasladado al medio día en el coche de la ambulancia, al Hospital Militar.

Sin el oportuno aviso del Farista del puerto, y rápido auxilio del sargento Geuer con los artilleros que le acompañaban, como de la embarcación del señor Manent, y acertadas disposiciones del Capitán señor Soliras, el joven infante hubiera encontrado su sepultura en el abismo.

La «Sociedad de Salvamento de Naufragos» debe tomar nota de los intrépidos salvadores y ver si son merecedores á una recompensa.

## Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO  
COMANDANCIA DE MARINA  
Entrado el 26.—De Palma, pailebot

«Unión»  
Entrado el 27.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

### SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 27.—8 m.  
Barómetro 753'4; viento NO. muy flojo; mar rizada; cielo cubierto; horizontes neblinosos

## CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Juan papa y Res-tituta.

Santo de mañana.—Stos. Justo, Germán, Luciano, Pablo y Emilio.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

## Nuestros telegramas

Modificación de la ley de jurisdicciones.  
Asamblea Liberal

(Recibido después de cerrada nuestra edición del sábado).

Palma 25.—16'20.

Madrid.—Asegúrase que el señor Maura modificará la ley de jurisdicciones cuando los solidarios debatan esta cuestión.

El mismo día en que se constituya el Congreso los liberales celebrarán una asamblea magna en la que el Sr. Moret explicará su conducta.

Calcúlase que asistirán á ella unos 4.000 personas.

La Princesa Beatriz.—Tren asaltado.  
Robo importante

Palma 27.—9'45.

Madrid.—Ha salido para Inglaterra la Princesa Beatriz madre de la Reina Victoria.

En la provincia de Alicante ha sido asaltado por una partida de ladrones, un tren en el que viajaba el Presidente de la Diputación.

A éste le han sido sustraídas dieciocho mil pesetas.

Los criminales no han sido habidos.

Asamblea republicana

Palma 27.—9'55.

Madrid.—Se ha verificado una asamblea republicana en la que se han dirigido rudos ataques contra el señor Salmerón.

Se protestó contra la política de Solidaridad.

Academia de Bellas Artes

Palma 27.—9'55.

Madrid.—Se ha convocado la Academia de Bellas Artes á una reunión para la recepción del conde de Romanones.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA  
Congreso agrícola.—Sesión de clausura.  
Próximo congreso

Manacor 27.—10'35.

Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso agrícola catalán-balear.

El ponente D. José Bemadas ha pronunciado un discurso demostrando la necesidad de constituir sindicatos agrícolas en todos los municipios.

El próximo congreso agrícola se celebrará en Vich.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»  
Barcelona 27.—7'50.  
Fondeado «Menorquin» sin novedad á las siete.—Cabot.

«LA MARÍTIMA»

COMPañIA MAHONESA DE VAPORES

El día primero de Junio próximo á las once de la mañana se reunirá la Junta de Gobierno en sesión pública extraordinaria, en la Dirección Infanta, 24, á los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección.—Mahón 23 Mayo 1907.—El Director-Naviero.—Juan F. Taltavull.

«LA MARÍTIMA»

COMPañIA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los accionistas á que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa á Barcelona del 7 de Junio próximo, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea los días 9 y 16 del mismo, y en la de escalas el 11.

Los señores accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse á esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente y en Barcelona en el despacho de D. Francisco Novelle Paseo de Isabel II núm. 6 bajos, para que se les señale número de camarote.—Mahón 23 Mayo 1907.—El Director-Naviero, Juan F. Taltavull.

**BUEN SUELDO**

y con independencia podrán ganar trabajando pocas horas al día en su propia casa, por su cuenta ó mía, hombres y mujeres. Artículo nuevo fácil y artístico.—Para recibir muestras y detalles, franco domicilio, dirigirse á J. A. Jordá, Plaza San Miguel 1, Barcelona (B), acompañando á la carta 30 céntimos en sellos de franqueo. Faltan Agentes Representantes. 5

**PARA VENDER**

Lo está en Villa-Carlos la casa de nueva construcción, situada en la calle del Puerto, núm. 36.  
Para informes en Mahón calle de Cifuentes, núm. 40. 4-6



**D. JUAN GINART Y PONS**

**FALLECIÓ**

á las 9 de la noche del sábado á la edad de 86 años

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

**Q. E. P. D.**

Sus desconsolados esposa doña Francisca Hernandez Pablo, hijos don Miguel y don Tito, hijas políticas, nietos, biznietos, hermano político y demas familia

al participar á sus amigos y conocidos tan sensible perdida, les ruegan eleven una oracion al Altísimo para eterno descanso de su alma.

La conduccion del cadáver al Cementerio tuvo lugar ayer domingo á las 9.

Casa mortuoria: calle Ancha n.º 2.

Alayor de Menorca 27 Mayo 1907.

**Magnesias efervescentes**

españolas é inglesas, aromatizadas, en frascos y á granel

**Gran surtido Precios económicos**

Los consumidores de estas magnesias serán obsequiados con bonitos y caprichosos

**REGALOS**  
**Droguería Mahonesa**

Calle Nueva, 8.—MAHÓN.

**PARA ALQUILAR**

Lo esta la preciosa casa de la calle de Gracia núm. 66, con gas y electricidad y todas las comodidades necesarias á la vida doméstica. Informarán en la misma. 2-10

**Sociedad anónima de Navegación Trasatlántica**

(antes A. Foleh y C.ª S. en G.)

El día 13 de Junio próximo saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y veloz vapor

**ARGENTINO**

Para informes y despacho de pasajes en esta dirigirse al correspondal de la Compañía Miguel Estela, Nueva 10.

**Vapores Trasatlánticos Pinillos Izquierdo y C.ª**

El día 31 del corriente saldrá de Palma para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago el magnífico y veloz vapor

**VALBUENA**

Para informes y despachos de pasajes en esta dirigirse al correspondal de la compañía Miguel Estela, Nueva 10.

**Para Montevideo y Buenos Aires**

en viaje rápido

saldrá del puerto de Barcelona el día 10 de Junio próximo, el vapor italiano de primera clase

**CITTA DE NEW-YORK**

Precios de pasaje

En 1.ª clase.	Franco 520
En 3.ª id.	» 165
En 3.ª id. (distinguida)	» 285

Para mas informes dirigirse á D. Federico J. Cardona, calle Gracia 45 ó Muelle.—MAHON. 3-15

**PARA ALQUILAR**

Lo están los bajos de la casa de la calle Cos de Gracia n.º 83. Para informes en la misma calle n.º 87. 2-5

**TEATRO PRINCIPAL**

**CINEMATÓGRAFO Y VARIEDADES**

SECCION ÚNICA

para hoy lunes 27 y martes 28 de Mayo de 1907

Estrenos de preciosas películas y de nuevos bailes por las simpáticas y siempre aplaudidas niñas

**LAS HELIETS**

ORDEN DEL PROGRAMA

Sección para hoy lunes á las 9 y media

- 1.ª Barba interminable.
- 2.ª El cinturón eléctrico (estreno).
- 3.ª Flores animadas.
- 4.ª Bailes por las HELIETS.
- 5.ª Botadura de un vapor japonés (estreno).
- 6.ª Regatas en América.
- 7.ª Otelo y desdemora (estreno).
- 8.ª Exito cada día mayor por la pareja infantil

**LAS HELIETS**

con su vasto repertorio de bonitos bailes y variación de preciosos trajes.

Para mañana martes á las 9 y media

- 1.ª Diversiones de co'egiales.
- 2.ª Zapato estrecho (estreno).
- 3.ª Fuga amorosa.
- 4.ª Bailes por las HELIETS.
- 5.ª Viaje de novios estorbado (estreno).
- 6.ª Dolor de muelas.
- 7.ª Fatalidad (estreno).
- 8.ª Exito creciente con los bonitos bailes por

**LAS HELIETS**

Precios por seccion

Palcos principales y plateas con cinco entradas.	1'75
» de segundo piso con cinco entradas.	1'25
Butaca con entrada.	0'25
Entrada general.	0'15